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多少官员经得住
“你是谁”之问

社会关注社会关注

一个年仅23岁的女孩，一旦走上了领导岗位，就让人不知道她是谁了，民众与官员之间的隔
膜何其深矣。

其实，几乎每一个官员留给公众的都是这样一副高度统一而刻板的形象，诸如大学学历，父母
是农民。在这种千篇一律到把这个官员的履历放在另一个官员的身上也同样适用的背景下，官僚
阶层实际上就等于已经自我封闭了起来。因此，民众想知道“who are you”的冲动也就越发强烈。

在屡屡发生用人腐败的现实下，有多少官员经得住“你是谁”之问？ ——《扬子晚报》

“帅哥乞丐”走红网络见证尊贵
情愫在消亡

一个流浪街头的乞丐“犀利哥”，有人感到
“太有范儿了”，有人“惊呼天人”，以至于被网友
誉为“究极华丽第一极品路人帅哥”。

（2月25日《重庆晨报》）
“欧美粗线条搭配中有着日范儿的细腻，绝

对日本混搭风格，绝对不输藤原浩之流。发型
是日本最流行的牛郎发型。外着中古店淘来的
二手衣服搭配LV最新款的纸袋。绝对谙熟混
搭之道，从视觉色彩搭配上讲，腰带绝对是画龙
点睛之笔。然而这根腰带绝非那些上班族小白
领 所 能 承 受 得 起 的 ，全 球 限 量 发 行 的
GUCCIxclot混色系腰带，只有那些敢于为潮流
献身的人才能懂得。”

网友的这段文字，除了令人费解，简直要让
人视之为魔鬼的杰作。

我看到过那双乞讨的眼神，何止是忧郁？
更多的空洞无物，苍白的悲哀。那是一种“哀莫
大于心死”的苦情，一种绝望的悲壮。

唉，没有了同情，没有了怜悯，也没有哀恸，
更没有爱，没有了自省，没有了担当——我想想
都觉着后怕。 刘效仁

“反腐妻儿”的后悔值得深思
安徽砀山房产局长刘江辉被前妻和儿子

举报。获悉刘江辉被停职立案调查，他们表
示后悔了。

（2月25日《城市晚报》）
记得当初“反腐妻儿”现身的时候，有心的

人总结出了这么一个规律，那就是要想使贪官
现形，大部分需要靠妻儿反目、情人离心、意外
事件和特殊事件（比如被无意曝光、被小偷偷盗
等），但从“反腐妻儿”的“后悔”来看，这些其实
并不管用。

假如刘江辉前妻及儿子在大义灭亲行为萌
发之时，有这么一个深谙亲情心理的“大师”对

二人动之以情，晓之以理，让其明白亲情毕竟大
于冲动，后果绝对不会出现让人振奋的“反腐妻
儿”。也就是说，对于反腐而言，一些意外和侥
幸的反腐行为，毕竟是根本靠不住的，也是具有
极大的不确定性的。 许朝军

豇豆禁售令难产下的“忍一忍”
情结

进入广州市场的海南豇豆也含有禁用农
药，可广州目前还没有计划“禁入”海南豇豆。
广东省农科院专家说，忍一忍，先别吃，4月本
地豆角就上市。

（2月25日《广州日报》）
目前只有湖北和广东两个省份检测出了带

毒豇豆，可海南的带毒豇豆绝非只发往了这两
个省份。那么，其他地方的豇豆安全吗？对此，
各地方农业部门依然默不作声，所以，各地百姓
只能选择专家所劝告的那样“忍一忍”，先不吃
豇豆。可问题是，对于北方许多省份而言，当地
的豇豆上市起码要等到夏季，难道在本地豇豆
上市之前，公众只能“忍”下去拒绝对一种食物
的偏好？

“忍一忍”，是一种窘境和无奈。而事实上，
这种无奈绝非来自于检测设备和技术条件的水
准方面。 王传涛

话题：河北沧州多名上
访者被指敲诈政府获刑

网友发言

向政府索要赔偿就要判敲诈勒索罪，
谁还敢索赔啊？！ 新浪网友

民众把伸张正义的希望寄托于媒体
而不是法律，这绝对不是媒体的骄傲。

西安网友
既然答应给钱，为啥又说敲诈?呵呵,

“官字两个口”啊。 河北网友

话题：我国去年出生男
女性别为119.45比100

网友发言

如此说来应该剩男多了，可是我身边
的朋友为什么剩下的全是MM？

网友瞬间空白小白
城市边缘人的孩子们，似乎大部分都

是一群姐姐带着一个弟弟的。
浙江嘉兴网友

我9个同事8个生了男孩，6个曾做过
人流，还很得意地说做过B超性别鉴定。

南京网友
我的同事好像也是生女孩的多。表

面来看,城里剩女多农村光棍多，其实也不
一定，因为农村很多女孩子是不上户口
的。 上海网友

说实话，在农村都喜欢生男孩，因为
可以成为家里的顶梁柱。但在城市，近几
年貌似都希望生女孩，因为男孩结婚买房
成本巨大。 网友心拔凉滴呀

慢慢回暖的经济，日渐增
加的订单，让不少企业经营者
笑逐颜开。但是，接踵而至的

“用工荒”却又成了企业经营者
的心病。笔者以为，“用工荒”
固然有部分企业目光短浅，只
顾一时利益的因素，但更重要

的原因却在于当前企业用工制度的缺失。
我们知道，产业工人是指在现代工厂、矿

山、交通运输等企业从事集体生产劳动，以
工资收入为生活来源的工人。但在现有的
制度设计下，农民工和真正意义上的产业工
人间却存在着巨大的鸿沟，比如说，农民工

与城市工人同工却不能同酬，对农民工拖欠
工资、人身伤害等侵权现象时有发生；社会
保障和福利待遇欠缺，子女教育缺乏保障
等。可以这样说，工作上他们是产业工人，
待遇上他们仍然是农民，究其根源，就是当
前很多企业把工人当成了“工具”，或者说，
是体制障碍让农民工无法成为真正的产业
工人。在长三角的工业化进程中，制度改革
明显滞后，农民工一直不能确立其独立的产
业工人的身份，处于一种不被长三角的工业
文明和社会格局所接受的状态。“用工荒”正是
这种矛盾激化的产物。

在一些西方发达国家，劳动力市场的管理

是按照属地化管理的，也就是说，劳动力到我
这个地方打工，就属于当地人口的一部分，比
方说他的低保就会纳入当地政府的管理范
畴。但在我国，情况并不是这样，因为农民工
并没有纳入当地的属地化管理，这样在金融危
机冲击下，连最基本的生活保障也得不到，因
此他们不得不回家或者去其他地方寻找就业
机会。在这种情况下，企业一旦有大量用工需
要的时候，由于劳动力离开了，就需要等待一
段时间，才能够通过信息的传递或者工资的调
整，把他们召回来。

由此看来，企业“用工荒”的背后缺的其实
不是工人，而是科学的用工机制。

□马广志（河北）

小小县政府
堪比联合国？
县政府办公室设28名秘书，其中6人是

司机。一名网友在某县人民政府网站看到县
政府办公室的联系方式后感慨：“县政府办公
室配备几十名秘书，打算办联合国的吧。”还
有网友怀疑有人吃空饷。而此事在网上曝光
后，该县政府办公室的联系方式迅速“变脸”，
原来有60多人的联系方式名单只剩下了4名
主要负责人。 （2月25日《东方早报》）
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